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Not, ta dei tempi e del bando
E l’opposizione chiama Fugatti in Aula

Con De Col
al lavoro Apac,
Azienda
sanitaria
e strutture
provinciali:
revoca vicina,
si valutano
gli scenari

TRENTO I rtici della Pr inciave ov
p a r l a n o d i u n a d e c i s i o n e c h e
s a r à p r e s a « i n p o c h i g i o r n i » .
Un termine che potrebbe sca-
d e r e gi à o g g i , cog l i e n d o l ’o c -
c a s i o n e d e l l a r i u n i o n e s e t t i -
manale della giunta (che que-
sta volta si terrà in sede e non
fuori porta). O che, se le valu-
t a z i o n i s i p ro t r a r r a n n o , p o -
t r e b b e s l i t t a r e a l l ’ i n i z i o d e l l a
prossima settimana.

Ma una cosa è certa: la par-
t i t a d e l l ’a f f i d a m e n to de l l ’ a p -
p a l t o d e l N u o v o o s p e d a l e
trentino alla Guerrato si risol-
ve r à i n tem p i s t r e t t i s s i m i . E ,
con tu t t a p r o b a b i l i t à , p o r t e r à

motore del mega-progetto.
M a a re vo c a uf f i c i a l i z z a t a ,

gli interrogativi rimarranno. E
non pochi. Il primo riguarda il
passaggio successivo, sul ban-
d o : i n s o s t a n z a l a P r o v i n c i a
d o v r à c a p i r e se a f f i d a r e l ’a p -
p a l t o a l l a s e c o n d a i m p r e s a
c l a s s i f i c a t a , l a P i z z a r ot t i , o p -
pure azzerare tutto e ripartire
d a c a p o . A n c h e q u e s t e s o n o
valutazioni sul tavolo dei te c-
nici in queste ore, considerata
anche la possibilità di ulterio-
ri ricorsi che potrebbero pro-
f i l a r s i a l l ’o r i z zo n te : l ’ i n d i c a -
zione, alla fine, dovrà però ve-

nire dalla parte politica.
Se la giunta Fugatti sceglie-

r à d i r i p a r t i r e d a z e r o , c o m e
i n v o c a i l m o n d o s a n i t a r i o
(preoccupato di avere a dispo-
sizione un a s t r u t t u r a i n l i n e a
con le nuove esigenze emerse
i n s e g u i t o a l l a p a n d e m i a ) , s i
p r ofi l a n o u l te r i o r i i n c o g n i t e .
In sostanza, la decisione sarà
sul tipo di bando da proporre:
o s s i a s e i n s i s t e r e c o n i l
p r o j e c t f i n a n c i n g o p p u r e s e
affidarsi a un bando tradizio-
n a l e . C e r can d o , i n q u e s t ’ u l t i -
m o cas o , u n a fo n t e di f i n a n -
z i a m e n t o d i ve r s a d a i p r i v a t i
( q u e s t i o n e n o n s e m p l i c e i n
a n n i d i b i l a n c i p u b b l i c i t u t -
t’altro che corposi).

R i m a n e p o i u n u l t i m o
a s p e t t o : l a l o c a l i z z a z i o n e .
L’area di via al Desert attende
da anni il nosocomio. E lì vici-
no è già sorto il ntro di prce o-
tonterapia. Ma nel ca so in cui
s i r i p a r t i s s e d a z e r o c ’ è c h i
guarda più a sud, a quell’area
di San Vincenzo che ha ospi-
t a t o il dr i ve th r o u g h vacc i n a -
le, che sarà ncer-teatro del co

Ingresso Uno dei rendering contenuti nel progetto del Nuovo ospedale del Trentino presentato dalla società di Rovigo Guerrato

Opere nella bufera

Le domande senza risposta

Progetto bocciato:
sotto quali aspetti?

Nella Conferenza dei

servizi il progetto della

ditta Guerrato è stato
valutato «inidoneo dal

punto di vista tecnico»

con «profonde lacune

tecniche»: sotto quali

aspetti è stato bocciato il

progetto?

Torna in gioco
l’area S.Vincenzo?

✓ ✓
Alla luce della bocciatura,

la giunta provinciale sta

prendendo in

considerazione l’ipotesi di

ripensare alla

collocazione del Not

nell’area di San Vincenzo

oppure resta l’ipotesi in
via al Desert?

alla decadenza dell’individua-
zione del promotore nella so-
cietà ro digina, il cui ex ammi-
n i s t r a t o re pro te m p o r e An t o -
nio Schiro ha ricevuto in que-
s t e or e u n a v v i s o d i g a r a n z i a
per turbativa d’asta e falso ide-
ologico. aUn re voca che aprirà
d i v e r s i s c e n a r i . C o n t e  m p i
c h e , n e c e s s a r i a m e n t e , s a r a n -
no dilatati rispetto a una sca-
letta già accidentata.

È s t a t a p r o p r i o l ’ i n d a g i n e
delle Fiamme Gialle a riporta-
re l’attenzione sull’iter relativo
al progetto della Guerrato, già
s e g n a t o ne g l i u l t i m i m e s i d a
p a s s a g g i c h i a ve de c i s i v i . C o -
me lo stop pronunciato a ini-
z i o a p r i l e d a l l a C o n f e r e n z a
provinciale dei servizi, espres-
so sulla base delle va lutazioni
c r i t i c h e for m u l a t e in pa r t i c o -
l a r e d a l m o n d o s a n i t a r i o . E ,
l e g a t o a qu e s t o , c o m e l ’a v v i o
della procedura di decadenza
d e l l ’a p p a l to a l pr o  r em o to ( l a
G u e r r a t o , a p p u n t o ) . Pa s s a g g i
ai quali l’azienda veneta ha ri-
sposto presentando delle n-co
t r o d e d u z i o n i , c h e n o n s e m -
brano però aver trovato l’acco-
glienza sperata.

Ora, dunque, la parola pas-
sa al Rup, il responsabile uni-
co d e l p r o c e d i m e n to . O s s i a i l
d i r i g e n te prov i n c i a l e R a f f a e l e
D e C o l : è l u i c h e , s u l l a b a s e d i
t u t t e l e va lutazioni espresse fi-
nora, dovrà sancire l’atto fina-
le. Con lui, in queste ore, a de-
finire il quadro e a tratteggiare
p o s s i b i l i s c e n a r i co n s e g u e n t i
sono l’Avvocatura pr inciale,ov
la direzione generale, l’Azien-
da sanitaria e l’Apac (l’Agenzia
p r o v i n c i a l e p e r g l i a p p a l t i e
con t r a t t i ) . C o n u n a d i r e z i o n e
c h e , s e p p u r a n c o r a n o n i n d i -
cata fo rmalmente, sembra es-
s e r e n e l l e c o s e : d i f r o n t e a i
g i u d i z i n e g a t i v i d e i s e r v i z i
provinciali — e in particolare
d e l m o n d o s a n i t a r i o — di f f i -
c i l m e n t e D e C o l d e c i d e r à d i
scegliere una linea alternativa,
c o n f e r m a n d o l ’ i n d i v i d u a z i o -
n e d e l l a G u e r r a t o co m e p r o -

Le voci
Zanella (Futura): «Ora
la giunta chiarisca»
Marini (M5s): «Nodi
segnalati da tempo»
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Le reazioni

un polo d’eccellenza»
Gli infermieri:
«Ma si faccia presto»

TRENTO L’attenzione è natural-
mente alta. E non da oggi. Del
r e s t o , i l n u o vo o s p e d a l e è sì
un incia-’opera di re spiro prov
le, ma la collocazione rimane
n e l c o m u n e c a p o l u o g o . E
d u n q u e o g n i p a s s a g g i o — in
avanti o, me in questoco ca so,
indietro — non può che avere
c o n s e g u e n z e s u l l a v i t a d e l l a
c i t t à . L o s a b e n e i l s i n d a c o
Franco Ianeselli, che negli ul-
timi mesi ha vissuto i passag-
g i a v u o to d e l l ’ i t e r d e l n u ovo
ospedale previsto in via al De-
sert — dai ritardi nelle va luta-
zioni fino allo stop della Con-
fere nza provinciale dei servizi
— i n p r i m a p e r s o n a . E o g g i
guarda ai mpi dilatati prefe-te
r e n d o v e d e r e i l b i c c h i e r e
mezzo pieno: «Questa può es-
s e r e l’o ccas i o n e p e r r i p r o g e t -
t a r e u n o s p e d a l e c o n t e m p o -
raneo». Invita a pensare a una
s t r u t t u r a « a l l ’a v a n g u a rd i a »
a n c h e D a n i e l d rPe ott i , p r e s i -
d e n t e de l l ’ O r d i n e d e g l i i n fe r -
m i e r i . « M a o r a b i s o g n a s u p e -
r a re l’impasse» incalza.

Il Comune

Ianeselli parte dall’ultimo atto
della vicenda, ossia l’indagine
d e l l e F i a m m e G i a l l e c h e h a
interessato l’ex amministrato-
re p r o t e m p o re d e l l a G u e r r a -
to. «Si tratta — è l’analisi del
primo cittadino — di un pas-
saggio che non aggiunge mol-
to a qu a n t o ri l e v a t o su l l a ca-
r e n z a p r o g e t t u a l e » . C a r e n z a
s u l l a q u a l e s i e r a e s p re s s a a
i n i z i o a p r i l e l a C o n f e r e n z a
pr inciale dei servizi, per ar-ov
r i v a re a u n a b o c c i a t u r a d e l
progetto Guerrato. Con l’avvio
di una procedura di decaden-
z a d e l l ’ i n d i v i d u a z i o n e d e l
promoto re ronella società di-
gina. «L’indagine però — os-
s e r v a su b i t o Ia n e s e l l i — di c e
molto sullo stato in cui ve rsa-
no queste realtà che si candi-
d a n o p e r r e a l i z z a r e o p e r e
s t r a t e g i c h e p e r i t e r r i t o r i » .
C o l o s s i , a g g i u n g e i l s i n d a c o ,
« c h e i n q u e s t i ca s i m o s t r a n o
t u t t a l a l o r o fr a g i l i t à » . M a l e
i n d a g i n i , u n i t e a l l a p r o b a b i l e
revoca dell’individuazione del
promoto re — co n l’ultima pa-
r o r el a d e l s p o n s a b i l e u n i c o
del procedimento Raffaele De
C o l p r e v i s t a i n q u e s t e o re —
portano n sé anche un altroco
problema. Non di poco nto:co
l ’a l l u n g a m e n t o d e i t e m p i d i
un percorso già annoso e già
segnato da ostacoli, dubbi, ri-
c o r s i e d e r r o r i . « N o n s i p u ò
certo gioire quando i mpi site
a l l u n g a n o — a m m e t t e I a n e -
selli — anche perché dilatare i
tem p i v u o l d i r e p rot r a r r e an -
cora il grido di allarme dell’at-
tuale ospedale Santa Chiara».
M a n o n t u t to è n e g a t i vo . « S e
da un lato — prosegue il pri-
m o c i t t a d i n o — q u e s t a p u ò
e s s e r e l’o c c a  c as i o n e p e r m -

tenzioni — spiega Pedr ti —ot
e c o n t i n u e r i s t r u t t u r a z i o n i
m o l t o o n e r o s e » . D i c e v a m o
anche delle difficoltà di medi-
ci e infermieri e di tutto il per-
sonale dipendente che al San-
t a C h i a r a c i l a vo r a : « I l S a n t a
C h i a r a è u n a m a c c h i n a n o n
più all’altezza, inadeguata an-
che per chi la vive me prco o-
fes s i o n i s t a . Pe r l a m a n ca n z a
d i s p a z i , n e ce s s a r i a n c h e p e r
i l m o d e l l o d i l a v o ro a t t u a l e ,
c h e s i s vo l g e c o n m e to d i i n -
t e r p r o f e  s s i o n a l i . M a n o n c i
sono stanze adatte per le riu-
n i o n i , p e r l o s t u d i o , p e r l ’a g -
g i o r n a m e n t o . L a s t r u t t u r a è
vecchia anche da questo pun-
to di vista». E in più si aggiun-
g o n o a n c h e a l t r e ne c e s s i t à :
« O r a a b b i a m o l a S c u o l a d i
M e d i c i n a , e l e m e n t o di or g o -
glio che necessita anch’essa di
strutture adeguate. Ma c ’è sta-
t a a n c h e u n a p a n d e m i a c h e
ha mbiato l’approccio clini-ca
c o e o r g a n i z z a t i v o » . S e r v e
d u n q u e u n n u o vo p r o g e t to :
« Q u e l l i s u l t a vo l o n o n s o n o
innovativi da questo punto di
vista, non rispondono ai nuo-
v i b i s o g n i s t r u t t u r a l i » . Pe r i l
p r e s i d e n te d e l l ’ O r d i n e « n o n
s i p u ò i m m a g i n a r e u n n u o vo
o s p e d a l e s e n z a c o n s i d e r a r e
u n v i c i n o p o l o b i o - s a n i t a r i o :
« U n a s t r u t t u r a fo r m a t i v a co n
a u l e p e r i p e rc o r s i d i l a u r e a
m a a n c h e p e r i m a s t e r , u n a
struttura — ntinuaco Pedr tiot
— che sappia dare spazio an-
che alla ricerca perché i deci-
s o r i p o l i t i c i d e vo n o r e n d e r s i
conto che l’attrattività del per-
s o n a l e m e d i c o e i n f e r m i e r i -
stico passa anche da qui. Non

basta una Scuola di medicina
se non è all’interno di un polo
bio-sanitario vicino a un nuo-
vo ospedale innovativo anche
a l i ve l l o s t r u t t u r a l e » . L ’ a u s p i -
c i o è c h e a q u e s t o pu n t o «s i
tr i la modalità amministra-ov
t i v a pe r t o g l i e r c i d e f i n i t i v a -
m e n t e da q u e s t a i m p a s s e » :
« S e r ve u n a n u o v a g a r a , u n a
n u o va p r o g e t t a z i o n e » . M a a
q u e s t o pu n t o , s u g g e r i s c e Pe -
drotti, va rrebbe anche la pena
d i « r i p e n s a r e la l o c a l i z z a z i o -
n e d e l N o t » . C ’è c h i p r o p o n e
l’area di San Vincenzo di Mat-
t a r e l l o : « L a s o l u z i o n e a t t u a l e
in via al Desert ha senso solo
per la vicinanza n Pr nte-co oto
rapia. Ma quell’area rischia di
e s s e r e tro p p o v i c i n a a l l o s v i -
l u p p o d e l l a c i t t à , e a n d re b b e
evitato di chiudere la struttu-
ra me è suc n il San-co cesso co
t a C h i a r a i n g l o b a t o ne l q u a r -
t i e r e d e l l a B o l g h e r a . A S a n
V i n c e n zo l o sp a z i o s a r e b b e
meno vincolato».

Marika Giovannini

Donatello Baldo
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Via al Desert In alto l’ingresso del Not secondo Guerrato. Sotto il sindaco Ianeselli e Pedrotti degli Infermieri

Le domande senza risposta

Tempi e procedure
previsti nei 2 casi?

In entrambi i casi, che si

ripensi all’ipotesi di Trento

sud, nell’area di San

vincenzo, dove si sta

costruendo l’arena per il

concerto di Vasco Rossi o

si resti dell’idea a via Al

Desert, quali saranno

tempi e procedure?

✓

Commissariare
l’opera è possibile?

L’altra domanda è: dal

punto di vista tecnico, per

velocizzare i tempi,

sarebbe percorribile la

strada del

commissariamento

dell’opera? Ipotesi,

questa, invocata

dall’Ordine dei medici.

✓

Quantopuòancora
resistere il S.Chiara?

Ma soprattutto, a fronte

dei ritardi accumulati in

questi anni, quanto

ancora potrà resistere

l’attuale ospedale Santa

Chiara di largo Medaglie

d’oro con gli onerosi

rammendi che si sono

susseguiti negli anni?

✓

Fugatti prudente:
contenzioso in atto

Per il momento Fugatti

prende tempo: «Bisogna

mantenere la giusta

serietà e posizione di

moderazione

nell’affrontare il tema, c’è

ancora un contenzioso in

essere tra Guerrato e

Pizzarotti».

✓

to d i s cVa o Ro s s i e s u cu i d a
a n n i s i s u s s e g u o n o l e i p o tes i
d i u t i l i z z a z i o n e . I n r e  a l t à ,
l’ipo si di un mbio di lineate ca
non sembra scaldare i cuori. E
quindi è probabile che alme-
n o l a l o c a l i z z a z i o n e r i m a n g a
la stessa.

E proprio per mettere i pri-
mi punti fe rmi su una vicenda
f i n t r o p p o t r a v a g l i a t a , l e m i -
n o r a n z e p r o v i n c i a l i h a n n o
presentato una richiesta di in-
f o r m a t i v a u r g e n t e i n A u l a .
C h e d o v r e b b e p o r t a r e i l g o -
ve r n a t o r e F u g a t t i a d a g g i o r -
n a r e il co n s i g l i o n e l l a p r i m a
s e d u t a u t i l e , o s s i a i l 1 0 m a g -
gio. «Dopo nt’anni — sinte-ve
t i z z a i l c o  n s i g l i e r e d i F u t u r a
Paolo Zanella — non è possi-
bile che non vi sia ancora cer-
t e z z a s u l l ’o p e r a p u b b l i c a di
m a g g i o r r i l i e vo pe r l a s a l u t e
d a l l a p o p o l a z i o n e t r e n t i n a » .
Un quadro «surreale» per Za-
nella, che pone domande pre-
cise: «Come ha fatto il proget-
to Guerrato a passare il va glio
della co mmissione di gara? Di
c h i s o n o l e r e s p o n s a b i l i t à ?
Adesso si piscaca velocemen-
te l a s t r a d a d a s e g u i r e p o s s i -
b i l m e n t e az z e r a n d o t u t t o , r i -
val u t a n d o l ’ a re a i n c u i l l o -co
c a r e i l p r e s i d i o e a b b a n d o -
n a n d o i l p a r t e n a r i a t o
pubblico-privato». «La vicen-
d a d e l N o t — gl i f a e c o A l ex
Marini (M5s) — ha ormai as-
sunto tutti i crismi di una tra-
gicommedia all’italiana in sal-
sa politico-amministrativa. La
cosa incredibile è che in tanti
avevano se g n a l a t o p e r tem p o
l e p r o b l e m a t i c h e c h e s a r e b -
b e r o p o t u t e i n s o r g e r e , m o -
derne Cassandre ignorate da-
g l i a u to p r o c l a m a t i “ c o m p e -
ten t i ” » . Pa r l a d i « t e l e n o l a »ve
a n c h e L u c i a C o p p o l a ( Ve r d i ) .
Che invita Fugatti a chiarire la
sua posizione su mpi, dubbite
p r o g e t t u a l i e r e a l i z z a z i o n e
dell’ospedale che dovrà sosti-
tuire il Santa Chiara.

Ma. Gio.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

b i a r e i l n o m e d e l l ’o s p e d a l e
( N o t , ) , d a l l ’a l t rndr o qu e s t o
rinvio può portare a re alizzare
u n n u o vo o s p e d a l e p i ù c o n -
temporaneo». Che risponda a
tre esigenze: «In primo luogo
tenga nto dell’apertura del-co
l a f a c o l t à d i M e d i c i n a , i n s e -
c o n d o l u o g o s i a i n g r a d o d i
garantire i bisogni emersi du-
rante la pandemia e infine che
s i a u n p o l o d i e c c e l l e n z a i n
grado di diventare attrattivo».

Gli infermieri

«A questo punto servono scel-
te c o r a g g i o s e — af f e r m a Pe -
drotti — perché sono quindi-
ci anni che si parla di un nuo-
vo o s p e d a l e , m e n t r e i l Sa n t a
Chiara è ormai da mpote te c-
n o l o g i c a m e n te e s t r u t t u r a l -
m e n t e i n a d e g u a t o » . S c e l t e
c o r a g g i o s e p e r « u s c i r e da l -
l’impasse», quella dei ricorsi e
d e i c o  n t r o r i c o r s i m a a n c h e
d e l p r of i l o p e n a l e c h e h a a s -
s u n t o la v i c e n d a d e l N o t co n
l ’ i n d a g i n e d e l l a P r o c u r a s u l l a
G u e r r a t o , l ’ i m p r e s a c h e s i è
a g g i u d i c a t a l ’a p p a l t o d a 1 , 7

m i l i a r d i . T u t t o è f e r m o , e l a
p r o s p e t t i va d i un a s o l u z i o n e
s e m b r a i n a r r i v a b i l e : « A d a n -
n o d e i p a z i e n t i m a a n c h e d i
chi al Santa Chiara ci lavora —
a f f e r m a d rP e  o t  t i — p e rc h é
a b b i a m o a n c o r a r e p a r t i c o  n
stanze da sei letti, n stanzeco
senza nemmeno i servizi igie-
nici. Senza andare a guardare
fuori pr incia, possiamo fareov
il nfrontoco con l’ospedale di
A r c o , d o ve l e s t a n ze h a n n o
n u m e r i r i d o t t i , c i a s c u n a co n
l a l e v i s i o n e ,t e c o n i l b a g n o ,
c o n s p a z i i n p a r tr e o p e r l a
co convivialità. Il mfort fa vive-
r e m e g l i o l ’e s p e r i e n z a d e l l a
degenza e incide sul percorso
clinico del paziente». L’attua-
l e o s p e d a l e d i T r e n t o va n t a
l ’a c c r e d i t a m e n to c o n « J o i n t
C o m m i s s i o n » , l ’ a g e n z i a c h e
promuove la qualità e sicurez-
za dei pazienti nelle strutture
s a n i t a r i e : « B e n e , m a a c h e
prezzo si riescono a garantire
q u e g l i s t a n d a r d c o n i l i m i t i
oggettivi che vive la struttura
del Santa Chiara? Sono infatti
n e c e s s a r i e n t i n u e m a n u -c o

❞Daniel Pedrotti
Il Santa Chiara è una
macchinanon più
all’altezza, si tratta
di una struttura vecchia
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